

REPORTE DE NOTICIAS

Seguridad en América

Martes, 19.10.2021¹

AMÉRICA DEL SUR

Argentina: presentaron a los gendarmes que llegaron a Rosario

- › Las fuerzas de Gendarmería terminaron de llegar a Rosario para completar el primer envío de 575 efectivos del plan oficial que intentará controlar los altos niveles de violencia en la ciudad.
- › El jueves 14 de octubre, el ministro de Seguridad de la Nación, Aníbal Fernández junto al gobernador de Santa Fe, Omar Perotti y el director nacional de Gendarmería, Andrés Severino, encabezaron el acto de bienvenida a este primer grupo, al que luego se le irán agregando mil agentes más desde ahora hasta marzo de 2022.
- › Esta primera tanda de efectivos nutrirá la fuerza especial destinada a hacer operaciones especiales de control e intervención en el combate contra el narcotráfico. El nuevo esquema de reorganización contempla la creación de una Unidad Móvil de Gendarmería con base en Rosario, especialmente destinada a los delitos complejos.

Fuente: Télam²

Leve ascenso del coronavirus en Argentina

- › El Gobierno confirmó este lunes 18 de octubre 912 nuevos casos y otras 38 muertes por coronavirus en la Argentina. De esta forma, el país alcanzó las 5.273.463 infecciones detectadas y los 115.704 fallecidos desde el inicio de la pandemia.
- › Tras 20 semanas de descenso continuo, el país tiene el nivel más bajo de nuevos contagios desde el inicio de la primera ola, entre abril y mayo del año pasado. Sin embargo, en los últimos días se ha registrado un repunte.
- › El domingo por la noche llegó un nuevo embarque de 923.000 dosis de AstraZeneca en un vuelo de Aerolíneas Argentinas. Así el país llegó a un total de 82.562.985 vacunas recibidas o envasadas aquí.

Fuente: Clarín³

Protestas en Bolivia en defensa de la democracia y supuesto complot contra Arce

- › El ministro del Interior de Bolivia dijo el lunes 18 de octubre que miembros de un grupo presuntamente involucrado en el asesinato del presidente haitiano Jovenel Moïse habían estado en Bolivia días antes de las elecciones de 2020, y acusó un plan fallido de asesinato contra el mandatario Luis Arce.
- › La denuncia tiene lugar una semana después de las mayores protestas opositoras y de organizaciones gremiales en defensa de la democracia y en contra de leyes impulsadas por el gobierno.
- › “Es una hipótesis fantasiosa que no tiene fundamento. Están montando otro caso para criminalizar la política. El gobierno de Añez era transitorio, no había forma de que se prorrogue, tenía la misión específica de llamar a elecciones”, dijo el diputado de oposición Carlos Alarcón, de la centrista Comunidad Ciudadana (CC).
- › Más de medio centenar de opositores están encarcelados y procesados por presunta conspiración, entre ellos Añez. El gobierno los acusa de haber perpetrado un “golpe de Estado” mientras los opositores denuncian una

¹ Consolidado por Emanuel Seminario Nalvarte, politólogo.

² <https://www.telam.com.ar/notas/202110/571736-gendarmeria-nacional-rosario.html>

³ https://www.clarin.com/sociedad/coronavirus-argentina-confirman-912-nuevos-casos-38-muertes-ultimas-24-horas_0_S6qShX8nw.html

“persecución judicial” tras el “monumental fraude electoral” alentado por Morales que desató un estallido social que cobró la vida de 37 personas.

Fuente: The San Diego Union – Tribune⁴

Bolivia: Adepcoca se moviliza y denuncia que el Gobierno busca intimidar

- › Los cocaleros de la Asociación Departamental de Productores de Coca de La Paz (Adepcoca), orgánica, podrían reactivar sus movilizaciones con el 100% de sus bases en rechazo a la intención del Gobierno de avalar un mercado paralelo ilegal para el dirigente afín al MAS Arnold Alanes.
- › Horas antes de la marcha, la Policía anunció que se encontró dinamita y otros artefactos en el hospital de Adepcoca, que, según el verde olivo, se iban a usar hoy.
- › El dirigente del Comité de Autodefensa de la Adepcoca, Wilder Vargas, negó que los explosivos, hallados por la Policía en el hospital, pertenezcan a sus bases y considera que se trata de una “implantación” para inculparlos e intimidarlos.

Fuente: Página siete⁵

Nafragio en Brasil

- › El naufragio de un barco-hotel que navegaba sobre el río Paraguai, en el Pantanal brasileño, dejó 7 personas muertas y 14 rescatadas, según informaron este sábado 16 de octubre los organismos de socorro.
- › El Cuerpo de Bomberos de Corumbá, ciudad fronteriza con Bolivia y próxima también a Paraguay, comunicó que el naufragio ocurrió en la noche del viernes en el río Paraguai, a 415 kilómetros de Campo Grande, capital del estado de Mato Grosso do Sul (occidente).
- › Un vendaval que azotó la región provocó la elevación del nivel del agua y la agitación del río, lo que causó que la embarcación perdiese el control, de acuerdo con el informe preliminar de las autoridades.

Fuente: El periódico⁶

Chile: manifestación en el segundo aniversario del 18-O

- › Pasadas las 18 horas, el epicentro de las protestas durante el estallido social, la Plaza Baquedano, se volvió a repletar de manifestantes, quienes, de forma pacífica, se congregaron para conmemorar el segundo aniversario del 18 de octubre, día que dio inicio a la actual Convención Constitucional que elaborará una Nueva Constitución.
- › En el lugar, además de los adherentes a la convocatoria, estuvieron presentes la presidenta de la Mesa de la Convención Constitucional, Elisa Loncon, y la convencional del pueblo mapuche, la machi Francisca Linconao; el alcalde de Recoleta Daniel Jadue y la diputada PC Carmen Hertz y dos víctimas durante el estallido social, Gustavo Gatica y Fabiola Campillai.
- › Carabineros ha desplegado a más de cinco mil funcionarios, incluidos los nuevos “agentes de diálogo”, para controlar las manifestaciones.
- › Aunque la mayoría se desarrollaron pacíficamente, se produjeron algunos episodios de violencia. Al final de la jornada, el ministro del Interior, Rodrigo Delgado, informó de 30 personas detenidas y cinco funcionarios de Carabineros heridos en los incidentes.

Fuente: BBC⁷

Corte IDH responsabiliza al Estado colombiano por secuestro y torturas contra periodista

- › La Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH) emitió este lunes 18 de octubre una sentencia donde responsabiliza al Estado colombiano por el secuestro y las torturas que recibió la periodista Jineth Bedoya por parte de grupos paramilitares, el 25 de mayo del 2000.

⁴ <https://www.sandiegouniontribune.com/en-espanol/noticias/story/2021-10-18/gobierno-de-bolivia-denuncia-plan-para-atentar-contra-arce>

⁵ <https://www.paginasiete.bo/seguridad/2021/10/18/socios-de-adepcoca-marchan-exigen-la-renuncia-del-vice-ministro-de-la-coca-312537.html>

⁶ <https://www.elperiodico.com/es/internacional/20211016/persona-fallece-seis-desaparecidas-naufragio-brasil-12269294>

⁷ <https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-58963040>

- › "Se encontró al Estado de Colombia responsable internacionalmente por la violación de los derechos a la integridad personal, libertad personal, honra, dignidad y libertad de expresión en perjuicio de la periodista Jineth Bedoya Lima", indica el fallo.
- › La Corte detalla que la periodista al ser secuestrada por paramilitares en las puertas de la cárcel La Modelo fue sometida a un trato violento y vejatorio, "sufrió (Bedoya) graves agresiones verbales, físicas y sexuales", acotan.
- › Además, añade la sentencia la "protección y asistencia de mujeres periodistas víctimas de violencia, así como para la adopción de medidas eficaces de protección para garantizar la seguridad de las mujeres periodistas que se encuentran sometidas a un riesgo especial por el ejercicio de su profesión; pagar las cantidades fijadas en la sentencia por concepto de rehabilitación, daño material, inmaterial y costas",
- › Cabe recordar que los hechos suscitaron cuando Bedoya estaba cubriendo para un medio nacional la guerra entre insurgentes y paramilitares en la cárcel La Modelo, en ese contexto sufrió torturas y secuestro por parte de paramilitares; los hechos estaban impunes hasta que la Justicia colombiana condenó a los exparas Jesús Emiro Pereira, Alejandro Cárdenas y Mario Jaime Mejía por el caso contra la periodista.

Fuente: BBC⁸

Estado de excepción en Ecuador

- › El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, anunció este lunes 18 de octubre que decretó el estado de excepción para todo el país ante un aumento de los índices de violencia a causa del narcotráfico, ordenando la movilización en las calles de policías y militares.
- › Lasso, quien asumió en mayo pasado, dijo que "en las calles del Ecuador hay un solo enemigo: el narcotráfico" y que "en los últimos años el Ecuador ha pasado de ser un país de tráfico de drogas a uno que también consume drogas".
- › El gobernante también decidió el lunes cambiar a su ministro de Defensa en medio de una crisis carcelaria y una "etapa de inseguridad" en la nación, todo por efectos del narcotráfico.
- › Entre enero y agosto de este año en el país se registraron 1.427 asesinatos, 55 más que los de todo el 2020, según el ministerio de Gobierno Interior.

Fuente: DW⁹

Ecuador: agricultores protestan contra alza de la gasolina

- › Cientos de agricultores bloqueaban el lunes 18 de octubre carreteras con neumáticos en llamas, piedras y troncos en provincias del norte y centro de Ecuador en protesta contra el alza de la gasolina y en demanda de precios mínimos para sus productos.
- › Las manifestaciones fueron convocadas por el Frente Nacional Agropecuario para la Soberanía Alimentaria, al que se han sumado gremios de sindicalistas, profesores y sectores sociales urbanos, cada uno con sus propias demandas, pero en coincidencia respecto de los combustibles.
- › Acerca del pedido de precio de sustentación exigido los productores de arroz, la ministra de Gobierno, Alexandra Vela, dijo en radio Única que hay una superproducción de arroz a nivel nacional e internacional por lo cual los precios se encuentra en unos 28 dólares el quintal (100 libras) mientras el precio de sustentación exigido es 35 dólares, ante lo cual el gobierno "está buscando un mercado para este arroz fuera de Ecuador, porque el Estado no puede comprar a 35 y luego venderlo a 28".
- › Lasso se mantiene firme en su decisión de continuar con el aumento mensual de los precios a fin de reducir el subsidio estatal a los combustibles y el permanente déficit fiscal que agobia a la economía ecuatoriana desde hace años.

Fuente: El universo¹⁰

Perú recibió un lote de vacunas Pfizer

- › Un nuevo lote de 700,000 vacunas contra el COVID-19 del laboratorio estadounidense Pfizer arribó este lunes 18 de octubre al Aeropuerto Internacional Jorge Chávez, en el Callao, para continuar con el proceso de inmunización que se desarrolla en todas las regiones del país.

⁸ <https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-58962036>

⁹ <https://www.dw.com/es/ecuador-declara-estado-de-excepci%C3%B3n-ante-la-inseguridad/a-59544416>

¹⁰ <https://www.eluniverso.com/noticias/ecuador/vias-cerradas-por-paro-de-arroceros-nota/>

- › El funcionario destacó que en la última semana se logró aplicar más de un millón 600 mil dosis, lo cual permitió superar los 14 millones de peruanos inmunizados correctamente con las dos dosis y esto significa tener ya más del 50% de la población objetivo debidamente vacunada.

Fuente: Gestión¹¹

Perú y Venezuela restablecen relaciones diplomáticas

- › Los gobiernos de Perú y Venezuela retomarán sus relaciones diplomáticas al más alto nivel, al haber designado y aceptado a sus nuevos embajadores en Caracas y Lima, informaron fuentes oficiales peruanas el viernes 15 de octubre.
- › La Cancillería de Perú anunció que Venezuela otorgó "el beneplácito de estilo" a la designación de Richard Fredy Rojas García como nuevo embajador peruano en Caracas. A su vez, Perú accedió a la designación de Alexander Gabriel Yáñez Deleuze, como nuevo embajador de Venezuela en Lima.
- › Ambos países ponen fin así a más de cuatro años sin embajadores: Perú retiró a su representante en Caracas en marzo de 2017 y expulsó al venezolano en agosto de ese año, durante el gobierno de Pedro Pablo Kuczynski (2016-2018).
- › El régimen de Kuczynski mantuvo las relaciones solo a nivel consular y promovió las acciones del Grupo de Lima, mientras apoyó el ingreso de migrantes venezolanos a su país, que actualmente acoge a más de 1,2 millones de ellos.
- › La Comisión de Relaciones Exteriores que representa al líder opositor venezolano Juan Guaidó reaccionó al anuncio oficial de Lima con un comunicado, en el que destacó que "respeto" pero "no comparte" la reanudación de relaciones diplomáticas plenas con Caracas.

Fuente: El mundo¹²

CENTROAMÉRICA, MÉXICO Y EL CARIBE

Costa Rica, Panamá y República Dominicana darán seguimiento a una alianza tripartita conformada en septiembre pasado

- › Los presidentes de Costa Rica, Panamá y República Dominicana sostendrán un encuentro el 20 de octubre en ciudad de Panamá con el fin de darle seguimiento a una alianza tripartita que conformaron en septiembre pasado durante la Asamblea General de las Naciones Unidas.
- › El encuentro se realizará en el marco de la "Alianza para el fortalecimiento de la institucionalidad democrática".
- › Entre los temas que esta alianza abarca se encuentran desarrollo sostenible, medio ambiente, comercio, migración y seguridad, además de acciones para atender la crisis derivada de la pandemia de covid-19.

Fuente: Radio Panamá¹³

El Salvador: se realiza nueva protesta contra Bukele

- › Cientos de salvadoreños salieron el 17 de octubre a las calles de la capital salvadoreña en la segunda protesta contra el gobierno del presidente Nayib Bukele y como rechazo a lo que consideran un irrespeto a la separación de poderes en la nación centroamericana.
- › En la marcha participaron grupos feministas, estudiantes universitarios, ambientalistas, sindicatos, defensores de los derechos humanos, veteranos de guerra, activistas LGTBI, dirigentes de organizaciones de la sociedad civil y miembros de partidos políticos opositores.
- › En su cuenta de Twitter, Bukele publicó vídeos en los que se observa cómo algunos manifestantes agreden a una persona que les recriminó lo que estaban haciendo.
- › Los manifestantes exigieron que se restituya a los magistrados de la Corte Suprema de Justicia y al fiscal general destituidos el 1 de mayo.

¹¹ <https://gestion.pe/peru/covid-19-peru-recio-un-lote-de-700-mil-vacunas-del-laboratorio-pfizer-coronavirus-minsa-herando-cevallos-nndc-noticia/>

¹² <https://www.elmundo.es/internacional/2021/10/16/616a9db1e4d4d826778b45bc.html>

¹³ <https://www.radiopanama.com.pa/noticias/actualidad/costa-rica-panama-y-republica-dominicana-daran-seguimiento--a-una-alianza-tripartita-conformada-en-septiembre-pasado/20211018/nota/4172173.aspx>

Fuente: The San Diego Union-Tribune¹⁴

Guatemala sufriría una de las peores crisis de seguridad alimentaria

- › Guatemala afronta "una de las peores crisis de seguridad alimentaria", agudizada por la pandemia de coronavirus y el cambio climático, alertó el procurador de Derechos Humanos del país, el 16 de octubre, tras informar que 39 niños murieron por desnutrición en lo que va de año.
- › El procurador de Derechos Humanos lamentó que 16% de los casi 17 millones de guatemaltecos sufra desnutrición, que 18% viva en inseguridad alimentaria grave y otro 45% en situación de inseguridad alimentaria moderada.
- › Según Naciones Unidas, casi 50% de los niños menores de cinco años sufre desnutrición crónica en el país, el índice más alto de América latina.

Fuente: Grupo La Providencia¹⁵

La inseguridad alimentaria en Honduras casi se ha duplicado, según la ONU

- › La situación de inseguridad alimentaria en Honduras casi se ha duplicado al pasar de 1,8 millones previo a la pandemia de la covid-19 y los huracanes Eta e Iota, de 2020, a 3,3 millones en la actualidad, indicó el 16 de octubre la oficina del Programa Mundial de Alimentos (PMA) de la ONU.
- › La oficina del PMA en Tegucigalpa también señaló en un comunicado que la inseguridad alimentaria que afecta a 3,3 millones (de los 9,5 millones de hondureños), podría "aumentar a 4,4 millones al cierre de 2021".
- › El país centroamericano sufrió en la primera quincena de noviembre de 2020 severos daños a su infraestructura y producción agrícola a causa de las tormentas Eta e Iota.
- › Los daños de los fenómenos naturales se sumaron a los causados por la covid-19, que se comenzó a expandir en marzo de 2020, con un saldo que hasta hoy superan los 10.000 muertos y roza los 400.000 contagios, según fuentes oficiales.

Fuente: Yahoo! Noticias¹⁶

La ONU saluda la sentencia a Honduras por violar derechos humanos de buzos miskitos

- › La ONU saludó el 15 de octubre la decisión de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CorteIDH) de condenar a Honduras por diversas violaciones a los derechos humanos de 42 indígenas miskitos que se dedicaban a la pesca de buceo.
- › La sentencia de la CorteIDH publicada el 14 de octubre, indica que "el Estado violó los derechos a la vida, a la vida digna, a la integridad personal, a las garantías judiciales, a los derechos del niño, a la igual protección de la ley, a la protección judicial, a la salud, al trabajo y sus condiciones justas, equitativas y satisfactorias, a la seguridad social, y a la igualdad y no discriminación".
- › El caso se refiere a las violaciones a los derechos humanos ocurridas en 2003 en perjuicio de 42 personas pertenecientes a la comunidad indígena miskita, y de sus familiares, del departamento de Gracias a Dios. Estas personas laboraban para empresas dedicadas a la pesca por buceo.

Fuente: Yahoo! Noticias¹⁷

¹⁴ <https://www.sandiegouniontribune.com/en-espanol/noticias/story/2021-10-17/el-salvador-se-realiza-nueva-protesta-contra-bukele>

¹⁵ <https://www.grupolaprovincia.com/internacionales/guatemala-sufre-una-de-las-peores-crisis-de-seguridad-alimentaria-segun-su-ombudsman-815103>

¹⁶ <https://es.noticias.yahoo.com/inseguridad-alimentaria-honduras-duplicado-onu-182702072.html>

¹⁷ https://es.noticias.yahoo.com/onu-saluda-sentencia-honduras-violar-231406390.html?guccounter=1&guce_referrer=aHR0cHM6Ly93d3cuZ29vZ2xLmNvbS8&guce_referrer_sig=AQAAALEBjUjKpXnnsJO5piP2mYUu3TL8F2RQlrxBw0ACLuqDjOXWWoLWU9LEaxCBMVk93C1m8NsVocEytAVf_v5ijSeTybwDdC49M5I7MHi-tlkqVfKytElmStOYTm0C6OFEj21OzVySdPvGahYJNLNRtPh9P4LIF7vCEfzI27HgvZ0

Reporteros Sin Fronteras denuncia "cóctel de censura" en Nicaragua

- › El director de Reporteros Sin Fronteras (RSF) para América Latina, Emmanuel Colombié, afirmó durante una visita a Costa Rica que en Nicaragua se ha instaurado un "cóctel de censura" contra los medios de comunicación independientes e instó a la comunidad internacional a darle mayor visibilidad a la situación.
- › Colombié comentó que Nicaragua se ha convertido en "un campo minado" para el ejercicio de la libertad de expresión y de prensa, especialmente durante la crisis sociopolítica que atraviesa ese país desde 2018, situación que se ha intensificado con el proceso electoral con miras a los comicios del 7 de noviembre próximo, en los que el mandatario Daniel Ortega aspira a una nueva reelección.
- › Colombié aseguró que en Nicaragua "hay un aparato para asfixiar económicamente a la prensa independiente; cortan la señal de televisión y de radio independientes, y estamos viendo un apagón informativo porque son cada vez más escasas las voces disidentes, críticas, no hay más pluralismo".
- › Entre 2020 y 2021, RSF documentó 36 tipos de acoso, amenaza, censura, acoso judicial y encarcelamiento de comunicadores en Nicaragua.
- › Según RSF, en los últimos meses al menos 40 comunicadores han salido al exilio para proteger su integridad y sus vidas, a lo que se suma el asedio policial a instalaciones de medios de comunicación.

Fuente: DW¹⁸

Elecciones de Nicaragua serán "una farsa", reitera Estados Unidos

- › El gobierno de Estados Unidos aseguró el 14 de octubre que las elecciones generales del 7 de noviembre en Nicaragua serán un "farsa" y han perdido "toda credibilidad" por las maniobras "autócratas" del presidente, Daniel Ortega.
- › Así lo indicó en rueda de prensa el portavoz del Departamento de Estado, Ned Price, al apuntar a la prohibición de presentarse a los comicios a los líderes opositores. "El proceso electoral ha perdido toda credibilidad", afirmó.
- › Para el portavoz norteamericano, cuyo gobierno ha impuesto sanciones económicas a altos funcionarios y a varios hijos del mandatario, es "ya una conclusión inevitable que Ortega se asegurará de que las elecciones de noviembre sean una farsa, y que se proclamará a sí mismo victorioso".
- › Nicaragua celebrará elecciones presidenciales en medio de una ola de arrestos que ha llevado a prisión a 37 líderes opositores, entre ellos aspirantes presidenciales, empresarios y periodistas, por delitos como traición a la patria y conspiración para cometer menoscabo a la integridad nacional.

Fuente: DW¹⁹

Estados Unidos aboga por más seguridad y control de flujo migratorio por selva panameña

- › La subsecretaria estadounidense de Seguridad Civil, Democracia y Derechos Humanos, Uzra Zeya, destacó el 15 de octubre la necesidad de aumentar la seguridad y el control del flujo de migrantes en la frontera entre Colombia y Panamá, en su mayoría haitianos que tratan de llegar a Estados Unidos.
- › "Estamos trabajando con socios de toda la región para controlar los flujos migratorios irregulares", señaló Zeya este viernes durante una visita a un albergue para migrantes en la frontera panameña.
- › En 2021, según el ministro panameño de Seguridad, Juan Pino, unas 107.000 personas, sobre todo haitianos, han atravesado esta selva virgen, una cifra casi equivalente al acumulado de los últimos seis años.
- › El gobierno panameño estima que para finales de año el acumulado será de 150.000 migrantes por esa peligrosa ruta, donde hay animales salvajes, ríos caudalosos y grupos criminales.
- › Varias agencias de la ONU advirtieron en un comunicado conjunto que la migración por el Darién "ha aumentado en magnitud, nivel de riesgo y precariedad", por lo que pidieron una mayor cooperación entre los gobiernos para garantizar "una movilidad digna y segura" para los migrantes.

Fuente: Radio Panamá²⁰

¹⁸ <https://www.dw.com/es/reporteros-sin-fronteras-denuncia-c%C3%B3ctel-de-censura-en-nicaragua/a-59529540>

¹⁹ <https://www.dw.com/es/elecciones-de-nicaragua-ser%C3%A1n-una-farsa-reitera-estados-unidos/a-59511841>

²⁰ <https://www.radiopanama.com.pa/noticias/actualidad/estados-unidos-aboga-por-mas-seguridad-y-control-de-flujo-migratorio-por-selva-panamena/20211016/nota/4171892.aspx>

La vuelta de la DEA a México es inminente, tras el anuncio del nuevo plan de seguridad con EEUU

- › El regreso de los agentes de la Administración de Control de Drogas (DEA) a México se prevé inminente, tras el anuncio de una nueva alianza de seguridad entre ambos países,
- › El anuncio se dio a pesar de las fricciones entre el Ejército mexicano y esa agencia estadounidense debido al polémico arresto en Estados Unidos del exsecretario de Defensa Salvador Cienfuegos (hace un año).
- › La voluntad política expresada por los funcionarios mexicanos y estadounidenses de alcanzar un nuevo plan de seguridad con condiciones de "aliados e iguales" no afectaría al despliegue de la agencia antidrogas estadounidense.
- › El nuevo plan previsto por el Entendimiento Bicentenario debería anunciarse en diciembre, pero Benítez Manaut alertó que, más allá de las buenas intenciones, hay problemas que van a estar en todas las negociaciones y ni México ni Estados Unidos pueden cumplir.

Fuente: Télam²¹

Haití: al menos 17 personas de un grupo de misioneros cristianos estadounidenses fueron secuestrados

- › Un grupo de misioneros estadounidenses y sus familiares, entre ellos algunos menores de edad, fueron secuestrados el 17 de octubre por un comando armado en Puerto Príncipe, la capital de Haití.
- › Se trata de al menos 17 personas, cinco hombres, siete mujeres y cinco niños, que fueron tomadas cautivas de un bus en el que se transportaban después de una visita a un orfanato.
- › Detrás del secuestro estaría la pandilla 400 Mawozo, también señalada como la culpable de la privación de la libertad de un religioso católico en abril.
- › Haití tiene una de las mayores tasas de secuestros en el mundo, con poderosos grupos armados que explotan la frágil institucionalidad que hay en el país para exigir dinero de rescate.

Fuente: BBC²²

Puerto Rico manifiesta por los continuos cortes de energía en la isla

- › Los constantes apagones de luz en Puerto Rico hicieron que miles de personas salieran a las calles a manifestar por lo que, aseguran, está arruinando sus vidas y negocios.
- › La empresa privada de energía Luma Energy, en el centro de la polémica, ha tenido que hacer apagones selectivos que duran varias horas pues, aseguran que la demanda está excediendo la oferta.
- › La indignación de miles de habitantes de Puerto Rico tocó límites este viernes 15 de octubre, con una manifestación en San Juan, la capital, en la que participaron cerca de 4.000 personas que están en contra de la gestión de la compañía privada de energía Luma Energy

Fuente: France 24²³

NORTEAMÉRICA

Secuestran a 16 misioneros estadounidenses y un canadiense

- › Diecisiete misioneros de Estados Unidos y Canadá, algunos de ellos menores de edad, fueron secuestrados en Haití el sábado 16 de octubre, según la organización Christian Aid Ministries.
- › "El grupo de dieciséis ciudadanos estadounidenses y uno canadiense incluye a cinco hombres, siete mujeres y cinco niños", dice un comunicado emitido por la organización con sede en Ohio el domingo.
- › Se está llevando a cabo una investigación, según una fuente de las fuerzas de seguridad de Haití, que atribuyó el secuestro a miembros de bandas locales. Las autoridades haitianas están en contacto con el Departamento de Estado de EE.UU. sobre el secuestro, dijo el ministro de Asuntos Exteriores del país, Claude Joseph, a CNN.

²¹ <https://www.telam.com.ar/notas/202110/571959-la-vuelta-de-la-dea-a-mexico-es-inminente-tras-anuncio-de-nuevo-plan-de-seguridad-con-eeuu.html>

²² <https://www.bbc.com/mundo/noticias-58945244>

²³ <https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20211016-puerto-rico-protestas-cortes-energ%C3%ADas>

- › Los misioneros viajaban en vehículo el sábado hacia Titanyen, al norte de la capital, Puerto Príncipe, tras visitar un orfanato en la zona de Croix des Bouquets. Fueron secuestrados en el trayecto entre ambos lugares.
- › Uno de los misioneros secuestrados, un ciudadano estadounidense, publicó una petición de ayuda en un grupo de WhatsApp mientras se producía el secuestro, informó The Washington Post, citando a una persona familiarizada con el secuestro que habló bajo condición de anonimato.

Fuente: CNN²⁴

China condena el paso de buques de EE.UU. y Canadá a través del estrecho de Taiwán

- › El Comando de Teatro Oriental del Ejército Popular de Liberación de China condenó este domingo 17 de octubre a EE.UU. y Canadá por haber enviado un par de buques de guerra a través del estrecho de Taiwán esta semana, calificando este paso como una amenaza a la estabilidad en la región.
- › Se trata del destructor lanzamisiles estadounidense de clase Alreigh Burke USS Dewey y la fragata canadiense HMCS Winnipeg, que atravesaron esa vía marítima el jueves y el viernes, informa Reuters.
- › "EE.UU. y Canadá se confabularon para provocar y agitar los problemas, poniendo en grave peligro la paz y la estabilidad del estrecho de Taiwán. Taiwán es parte del territorio chino. Las fuerzas del teatro mantienen siempre un alto nivel de alerta y contrarrestan con determinación todas las amenazas y provocaciones", cita la agencia un comunicado del país asiático al respecto.
- › Mientras, los militares estadounidenses aseguraron que el paso de dichos buques de guerra "demuestra el compromiso" de Washington y sus aliados de "un Indo-Pacífico libre y abierto".

Fuente: DW²⁵

Crisis de los contenedores en EE.UU.

- › Las cadenas de suministro globales están congestionadas. Y en California, Estados Unidos, esto es evidente. Un número récord de buques que transportan contenedores hacen fila frente a los puertos principales de uno de los estados más ricos del país.
- › "Nos enfrentamos a un aumento de carga sin precedentes en los puertos de Long Beach y Los Ángeles debido a los grandes cambios de producción de la pandemia mundial y los desafíos de décadas en la cadena de suministro", dice el alcalde de Long Beach, California.
- › Las imágenes satelitales sobre los puertos de Long Beach y Los Ángeles muestran un enjambre de barcos inactivos, esperando descargar la mercadería.
- › Son buques que llevan contenedores con mercancías de casi todo lo que pueda imaginarse -desde juguetes hasta raquetas de tenis-, desde Asia a través del océano Pacífico hasta la costa occidental de Estados Unidos.

Fuente: BBC²⁶

²⁴ <https://cnn.espanol.cnn.com/2021/10/17/reportan-el-secuestro-de-al-menos-17-misioneros-estadounidenses-en-haiti-trax/>

²⁵ <https://www.dw.com/es/buque-de-eeuu-cruza-estrecho-de-taiwan-y-china-reacciona/a-55281841>

²⁶ <https://www.bbc.com/mundo/noticias-58943545>